



Ökologisch-Demokratische Partei

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 20.04.2018

Antrag

Monitore mit S-Bahn-Abfahrtszeiten an Knotenpunkten von S- und U-Bahn anbringen

Die Deutsche Bahn AG wird von der Landeshauptstadt München aufgefordert, an den Zugängen und Zwischengeschossen von Stationen, welche gleichzeitig S- und U-Bahnhöfe sind, Monitore anzubringen, welche die Abfahrtszeiten der S-Bahnzüge in Echtzeit anzeigen, soweit das die schon vorhandenen Monitore nicht können.

Begründung

Am 24.05.2017 wurden in einem Stadtratsantrag DEFAS-Monitore gefordert, welche an allen Knotenpunkten von S- und U-Bahn die Abfahrtszeiten der dort haltenden S-Bahnen und U-Bahnen auf demselben Bildschirm in Echtzeit anzeigen sollten. Aus der Antwort der Stadtverwaltung vom 19.01.2018 ergibt sich, dass aus technischen Gründen auf absehbare Zeit eine zuverlässige Echtzeit-Anzeige der Abfahrtszeiten von S- und U-Bahnen auf denselben Monitoren nicht funktioniert.

Die von der Stadtverwaltung befragte und für die Bestellung des S-Bahn-Verkehrs zuständige Bayerische Eisenbahngesellschaft (BEG) führte aus: „Die DB Station & Service AG werde sich vermutlich, wie in ihrem Schreiben bereits vorgeschlagen, in der Regel jedoch nicht auf diese Lösung mit gemeinsam genutzten Monitoren einlassen, sondern plädiere für die Installation eines weiteren Monitors neben den Anzeigern der MVG.“ Tatsächlich antwortete die DB in diesem Sinne: „Aus Sicht der DB schein es sinnvoller, an den ausgesuchten Standorten neben den Anzeigern der MVG noch einen weiteren Monitor zu installieren, der die Daten aus dem System der DB Station & Service anzeigt.“ Und die Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) teilte mit: „Die MVG weist darauf hin, dass sie der S-Bahn München immer wieder angeboten habe, im Bereich der MVG eigene Monitore aufzubauen ...“¹

Nachdem sich DB, BEG und MVG völlig einig sind hinsichtlich der Lösung, dass die DB an den Knotenpunkten von S- und U-Bahn eigene Monitore anbringt, welche die Abfahrtszeiten der S-Bahnzüge in Echtzeit anzeigen, fragen wir uns zusammen mit den Fahrgästen, wann diese denn nun endlich angebracht werden.

Tobias Ruff (ÖDP) und Sonja Haider (ÖDP)

¹ StR-Antrags-Nummer: 14-20 / A 03122, unter www.ris-muenchen.de/RII/RII/ris_antrag_dokumente.jsp?risid=4498534

ÖDP - Stadtratsgruppe

Rathaus, Marienplatz 8 • Zimmer 174 • 80331 München
Telefon: 089 / 233 - 92835 • E-Mail: t.ruff@oedp-muenchen.de